



Posición firme y clara

Pocas y pobres palabras serían las que nosotros escribiríamos para comentar el discurso pronunciado por el Caudillo en la primera reunión del III Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. La claridad de los conceptos expresados nos releva de un esfuerzo, inútil en este caso, de poner al alcance de nuestros lectores lo que el Caudillo dijo. Habló su Excelencia, como en otras ocasiones trascendentales, para que todos los españoles conozcan nuestra posición firme y clara frente al porvenir que se nos anuncia, más o menos duro, verdaderamente español. Y el que obre en contra de lo que las palabras de Franco nos muestran como verdad española, habrá de ser rechazado como traidor a la Patria en esta hora difícil, en verdad, pero nueva coyuntura al fin de servicio a la Humanidad en misión de Imperio.

Todas las actividades nacionales, mirando adentro y afuera de España, se ven claramente atisbadas a través del discurso del Jefe del Estado.

De cuestiones internas el Caudillo ha dicho lo que hay que decir frente al irremitable horizonte: no se vuelve atrás. Los sistemas de gobierno sirven en cuanto sirven para andar hacia adelante. Nada se incluye ni se implica en la responsabilidad sagrada de la Patria sino a condición de servir y de unir en marcha. Todo lo que venga a mayor incremento de la unidad, de la grandeza, de la libertad de la Patria es nuestro. Y lo es sin prejuicio, sin restricciones. Cuando se abren los brazos así, como el Caudillo, tan anchos y viriles, lo que no entra son las cosas que por algunos se quieren presentar demasiado estrechas y esquinadas para semejante medida de amor y de poder. El Caudillo pide que no se convierta en mezquino lo que ha sido grande y puede ser grande.

«En tres años de guerra y tres de lo que indebidamente hemos llamado paz, nos hemos debatido en un esfuerzo constante de unificación. A nadie extrañará que considerando superada ya esta etapa prescindamos de cuanto pueda desviar la marcha hacia la plenitud de nuestro Movimiento. En ello va la suerte de España y la conservación de los valores eternos, cuya destrucción entrañaría la esclavitud y el caos.»

(FRANCO en su discurso ante el III Consejo Nacional).

El 31 de este mes se inaugurará el Año Santo en Santiago

Se observará el ceremonial antiguo prescrito para la apertura de la PUERTA SANTA

SANTIAGO DE COMPOSTELA.—El arzobispo de Santiago de Compostela, doctor Muñoz Pablos, ha publicado en el «Boletín Oficial del Arzobispado» una alocución, en la que anuncia el Año Santo de 1943.

Esta santa, apostólica y metropolitana iglesia del Señor Santiago, Patrón de las Españas, tiene el singular privilegio de que siempre que su fiesta del día 25 de julio cae en domingo se celebra el jubileo de Año Santo con facultad de conmutar votos y juramentos no reservados especialmente a la Santa Sede.

Este privilegio le fué concedido por la santidad de Alejandro III y aunque concurra este jubileo con el romano, es con todo tan favorecido de la Santa Sede, que sin embargo, de la suspensión de todas las indulgencias del mundo a fin de que sea más plausible el romano, éste no se suspende, antes bien los Sumos Pontífices Sixto V e Inocencio XII, a instancia de nuestros Reyes y suplida del cabildo, expidieron sus Breves para que se celebre. El Año Santo tiene para la catedral compostelana la solemnidad de la apertura

El padre Ledochowski, en estado agónico

No ha perdido el conocimiento

ROMA.—Durante todo el día del miércoles ha continuado estacionado el estado del general de la Compañía de Jesús, padre Vladimir Ledochowski.

La debilidad del enfermo continúa en aumento, aunque el padre Ledochowski no ha perdido el conocimiento. Junto a su lecho se encuentran constantemente el representante del general, padre Mauricio Schurmanis; su secretario y el secretario de la Compañía de Jesús, padre Ludovico Dumolin.—EFE.

de la Puerta Santa, situada en su fachada de la plaza de la Quintana, ceremonia que se celebra el día 31 de diciembre para que la puerta permanezca abierta en el año jubilar.

El ceremonial prescrito

El ceremonial antiguo para la apertura de la Puerta Santa nos dice: «Cuatro meses antes del Año Santo escribe el cabildo a todos los prelados, cabildos y ciudades de España, participándole la noticia y suplicándole la hagan publicar en su diócesis y provincias.

El día 26 de diciembre visitará el señor maestro de ceremonias al señor arzobispo y le suplicará que sirva enaltecer con su presencia la función y abrir la Puerta Santa. Después de esto avisará al señor provisor para que, como es obligación de su oficio, dé orden que el día 1.º de diciembre, a las doce del día, se junten las milicias de la ciudad con sus cabos y capitanes en la Quintana para guardar la valla y no permitir que persona alguna de cualquier grado que sea entre en ella, ni se mezcle con la procesión; que al pasar ésta haga sus salvas y al pasar su ilustrísima batan las banderas, como lo hacen al capitán general del reino. También mandará aviso el dicho señor provisor a las Comunidades para que asistan a la procesión, que se hará después de Nona, y que así en sus conventos, como en los de las religiosas y parroquias de la ciudad, al instante que cayeran las doce, repiquen las campanas por un cuarto de hora y lo mismo todo el tiempo que dure la procesión, a que darán señal las campanas de esta santa iglesia.

A la noche del 30 de diciembre, entre siete y ocho, mandará el señor Fabricero que se disparen 80 cohetes con abundancia, como también al día siguiente a las doce y al tiempo de la procesión. El mismo dispon-

Los pueblos anglo-yanqui-ruso contra DARLAN.

Sólo le apoya la diplomacia norteamericana

El Ejército germano contraataca victoriosamente en Rusia

LA SITUACION INTERNACIONAL

A MEDIDA QUE TRANSCURRE el tiempo abundan más los motivos que permiten afirmar categóricamente que entre las dos grandes demarcaciones que sostienen la guerra, Inglaterra y los Estados Unidos, existe un divorcio latente que, si llegara al caso, se transformaría en una violenta pugna para disputarse entre sí la hegemonía y el dominio del mundo. Muy peligrosa para Inglaterra la política de penetración de los Estados Unidos que puede convertirse luego fácilmente en absorción general, estableciendo en el mundo una neta preponderancia norteamericana. Y en esta rivalidad ya latente llevan la mejor parte los Estados Unidos contra Inglaterra que ha de contentarse con mantenerse a la defensiva, tratando de conservar las posiciones del predominio que hasta hoy ha venido detentando. Por el contrario, Norteamérica se encuentra en lo que pudieramos llamar proceso de su desarrollo hegemónico y bien fácil es observar, como Washington no ha de desaprovechar ninguna circunstancia ni contingencia que a sus fines de dominación universal pudieran servirle.

Tal es el caso de los sucesos que en el Norte de África vienen desarrollándose. En primer lugar los Estados Unidos han ganado por la mano a Inglaterra la partida, anticipándose en el proyecto de invasión del territorio francés de África. Indudablemente y desechando las falsas alegaciones estratégicas que se aducen, a Inglaterra hubiérale convenido y satisfecho mucho más, que el proyecto de invasión de África hubiera corrido a su cargo para poder, en consecuencia, ejercer el monopolio del control sobre todo el litoral africano. Pero Washington comprendió que para su ambicioso proyecto de hegemonía universal, le eran indispensables puntos de apoyo y estratégicos distribuidos por todo el mundo, exactamente igual, que en el período de su mayor esplendor había hecho Inglaterra.

Y EXPRESION INEQUIVOCADA del desacuerdo que, naturalmente, existe entre Inglaterra y Norteamérica en lo que a los asuntos de África se refiere, son los incidentes que vienen produciéndose entre De Gaulle por una parte, amparado por Inglaterra y Darlan por la otra defendido por los Estados Unidos. El apasionamiento con que en Inglaterra se sigue el problema del mando francés en los territorios de África, es prueba evidente de que la opinión pública inglesa empieza a sentir una creciente alarma por la intervención de los Estados Unidos, cada día más directa y resuelta en los asuntos de África.

Y no cabe desconocer que innegablemente, ha de existir una gran presión por parte de las autoridades yanquis para que sea Darlan, y no De Gaulle quien ostente la representación oficial de la «Francia libre» en sus territorios de África. No puede olvidarse, ni negarse tampoco esos «merecimientos» a De Gaulle, pues el general francés amparado por Inglaterra ha defendido desde el principio la causa de los aliados y formó resueltamente en sus filas para defender con las armas en la mano la «independencia de Francia». Del mismo modo tampoco es posible desconocer la actitud colaboracionista de Darlan con Alemania, en el período de su gestión gubernamental en Vichy. Pero Norteamérica se ha limitado a zanjar la cuestión diciendo, por boca de su secretario de Estado que «no está en situación de hacerle quebraderos de cabeza sobre la postura de Darlan».

NO SE ENTIENDEN.—El ruso también interviene en el «lío» Darlan. De Gaulle y por medio de Litvinof protesta de la protección estado-uniese a Darlan. Y apoya esta gestión nada menos que el famoso yanqui señor Wilkie.

Según el señor Wilkie la protección norteamericana a Darlan contra las obligaciones contraídas con De Gaulle destruye toda la fuerza moral de los aliados. Le parece inadmisibles la superchería de declarar «provisionales» los tratos con el archienredador Darlan y protesta con indignación «con toda mi alma» parece que dice, contra lo hecho en este caso por el Presidente Roosevelt.

De aquí se desprende que la operación realizada por el ex almirante Darlan ha producido, además de una complicación seria en las relaciones anglo-americanas, una complicación, sería también, dentro de la política nacional norteamericana.

Y veremos como se desenvuelve este asunto.

NOSOTROS OPINAMOS que quien pisa terreno firme es la diplomacia yanqui. Y la razón va en seguida Darlan fué conquistado para la causa democrática en el mismo Vichy. Allí se concretó la colaboración francesa en el plan de Roosevelt de invadir el gran imperio francés de África. El que intervino en esas negociaciones fué el almirante yanqui Leahy, embajador cerca de Pétain.

Darlan se entendió con sus amigos de África y si no a todos, a muchos atrajo a su influencia plenamente fué en Argel, punto el más estratégico para la realización de los planes rooseveltianos. Pero con poner el pie en los principales puertos africanos la partida no estaba todavía ganada. El interior marroquí y argelino había que asegurarlo. Es la principal vía que queda tranquila la al «Tío Sam» para mandar los cuantiosos elementos que necesita hoy un ejército moderno en su lucha contra otro ejército moderno como es el italiano germano. Y decimos que es la única vía tranquila, pues la vía mediterránea es un avispero de aviones y submarinos que traen loco al almirante inglés que inútilmente, trata de llevar con regularidad los abastecimientos al primer ejército anglo-yanqui situado más allá de Argel. Se hace indispensable utilizar el camino que arranca de Casablanca, pasa por detrás de nuestras líneas y desemboca en Argelia. En ese camino larguísimo vive el moro.

Todos y especialmente el militar que

El bulo, fenómeno universal

Interesa hacer resaltar que el bulo no es un fenómeno típicamente español. Alcanza extraordinaria difusión en todos los países: demos dos ejemplos de bulo en países enemigos entre sí. En los Estados Unidos, la oficina de información de guerra nos da la cifra de 4.500 rumores derrotistas circulados en el país durante los últimos once meses. Tales infundios hacen situación a todo lo atañable desde los grandes beneficios de la especulación bélico-industrial hasta lo más nimio y pedestre. La importancia del problema y la magnitud alcanzada por el bulo ha sido tal en Norteamérica que existen clínicas y laboratorios especializados en el análisis de cura de este rumor. También en Italia se presenta análogo fenómeno. Reciente está el discurso último del Duce ante los últimos acontecimientos, frente al discurso del Premier británico.

Habla a la Cámara y muestra magnífica técnica psicoanalítica de tranquilizar a su pueblo con la noticia verdadera, liberándola así del mito, del rumor y de las previsiones catastróficas. Por otra parte se puede afirmar que el bulo no es solo fenómeno de todas las naciones, y bien demostrado queda, sino también de todos los tiempos, no hay más que hojear las obras de nuestros clásicos para formarse una idea del pensamiento de las aportaciones y teorías a este respecto de los maestros del pensamiento español; pero sin remontarnos tan atrás en la Historia, cabe solo recordar toda la serie de bulos que van desde el que dió el origen a la matanza de frailes del 17 de Julio de 1831 hasta los caramelos envenenados origen del suceso del 4 de Mayo de 1936 en Cuatro Caminos, pasando aquellos años republicanos en que la insidia y la vilana maledicencia anduvieron cabalgando sobre el bulo suelto y desenfrenado.

haya vivido en África sabe por experiencia el espíritu del moro. Espíritu bélico cien por cien. Nació con la antigua espigarda que tenía cogida en las paredes de sus miserables casas y siempre suspiró por el fusil moderno. La guerra es su ideal.

Esa pobrísima idea junto con la más extremada inmorosidad fué la herencia que le dejó aquel famoso explotador de pueblos que se llamó Mahoma. Todo lo contrario que nuestro buen Jesús que predicó a todas horas la paz y la moralidad. Aquel desgraciado hizo bestias humanas, ¡Pobres mujeres moras. Sin dignidad ni libertad! El Divino Señor hizo hombres y mujeres libres, dignos, encarnación de las más sublimes virtudes. En resumen: los moros un pueblo guerrero esencialmente.

CONOCIENDO ROOSEVELT el Continúa en la página 4.



Un misionero mata a un león que había devorado a cincuenta hombres

LISBOA.—Un león que había devorado a cincuenta hombres ha sido muerto cerca de Lorenzo Marques por un misionero, a quien acudieron en demanda de socorro los indígenas.—EFE.

Primera reunión de la Comisión europea JUVENTUD Y FAMILIA

En el Palacio del Consejo Nacional se celebró ayer la primera reunión de la Comisión europea Juventud y Familia.

La representación española en ausencia del delegado nacional, camarada Elola, por enfermedad, está formada por los camaradas Alfonso Pérez Villeta, secretario nacional del Frente de Juventudes; Julia Alcántara, regidora central; Luis de Sosa Pérez, asesor nacional de Cultura, y Manuel Rodríguez Rodríguez, director de «Mandos». Las representaciones extranjeras se integran por parte de Alemania, por el señor Schmidt y la señora Wedel; por Italia el señor Caprini y la señora Orsini; por Bulgaria el señor Panajotow; por Hungría el señor Sad Saod; por Eslovaquia, el señor Spiro; por Rumania, el señor Busuloceanu, y por

Croacia, los señores Mateselich y Tragiovich.

El secretario nacional pronunció un elocuentísimo discurso de bienvenida. El esfuerzo gigantesco—dijo de un pueblo que se levanta para recabar el puesto que por derecho le corresponde, tiene sus más hondas raíces en el corazón de la madre española que en los largos años de sufrimiento, preparó la herencia escueta y duradera de la Patria. Por eso, la residencia de la Comisión Juventud y Familia quiso reunirse en esta festividad nacional de la Inmaculada Concepción, Patrona de España y símbolo de nuestras mujeres, Día de la madre española, para estudiar las trascendentes cuestiones relacionadas con la familia.

Sobre estas bases girarán nuestras deliberaciones.

